

IMPÔTS PROVENANT DES DROITS DE DOUANE ET D'ACCISE ET
 PROPORTION À LA POPULATION—1868-1888.

ANNÉE FINISSANT LE 30 JUIN.	Douanes.	Montant par tête.	Accise.	Montant par tête.
	\$	\$ cts.	\$	\$ cts.
1868.....	8,578,380	2 54	3,002,588	0 89
1869.....	8,272,879	2 42	2,710,028	0 79
1870.....	9,334,212	2 70	3,619,622	1 05
1871.....	11,841,104	3 36	4,295,944	1 22
1872.....	12,787,982	3 54	4,735,651	1 31
1873.....	12,954,164	3 53	4,460,681	1 22
1874.....	14,325,192	3 74	5,594,903	1 46
1875.....	15,351,011	3 95	5,069,687	1 30
1876.....	12,823,837	3 25	5,563,487	1 41
1877.....	12,546,987	3 14	4,941,897	1 23
1878.....	12,782,824	3 13	4,858,671	1 19
1879.....	12,900,659	3 11	5,390,763	1 30
1880.....	14,071,343	3 34	4,232,427	1 00
1881.....	18,406,092	4 23	5,343,022	1 23
1882.....	21,581,570	4 87	5,884,859	1 33
1883.....	23,009,582	5 09	6,260,116	1 39
1884.....	20,023,890	4 43	5,459,309	1 18
1885.....	18,935,428	4 03	6,449,101	1 37
1886.....	19,373,551	4 04	5,852,904	1 23
1887.....	22,378,801	4 59	6,308,201	1 29
1888.....	22,105,926	4 44	6,071,487	1 22

Proportion des droits de douane.

141. On verra que la plus forte partie de la somme perçue pour impôts provient des droits de douane, la proportion en 1887 et 1888 était de 78 par cent ; en 1886, de 76 par cent ; en 1885, de 74 par cent et en 1884, de 78 par cent. Cette proportion est plus forte que dans le Royaume-Uni et la plupart des colonies, ou dans plusieurs pays d'Europe et les États-Unis.

Perception des droits de douane.

142. Les dépenses encourues pour la perception des droits de douane étaient de 3·84 par cent. de la somme réalisée ; mais beaucoup au-dessous de la moyenne depuis la Confédération qui a été de 4·65 par cent. Le fait, cependant, que les dépenses de perception étaient de 5·99 par cent de la somme reçue démontre que la proportion n'augmente pas toujours avec la somme et que le coût de perception d'un